

NOUVELLES RELIGIEUSES

Le prédicateur du pape.—Chaque année, les prédications de l'Avent et du Carême sont faites au Vatican, par un religieux de l'ordre des frères mineurs capucins. L'auditoire est composé du Souverain Pontife, des membres du sacré Collège et des supérieurs d'ordres religieux.

Le prédicateur apostolique qui vient d'être nommé, en remplacement du révérendissime Père élevé à la dignité épiscopale, est le T. R. Père de la Pièvre, provincial de Rome. C'est le vingt troisième religieux de son ordre qui est chargé de cette délicate mission, confiée au siècle dernier par Benoît XIV aux frères mineurs capucins.

Curieuse coïncidence.—L'année 1895 présentera une particularité astronomique remarquable. Le vendredi saint, les astres qui gravitent autour de notre soleil occuperont la position exacte qu'ils avaient au firmament le jour où le Christ est mort sur la croix.

Donc, le vendredi saint prochain, à quatre heures du matin, la lune passera devant l'Egi de la Vierge et cachera cette constellation pendant plus d'une heure.

Pie IX.—L'anniversaire de la mort du grand pape Pie IX a été célébré à Rome, dans la chapelle Sixtine.

Le Souverain Pontife y assistait au trône, en grande chape rouge, qui est la couleur de deuil pour le Pape ; et c'est ainsi, du haut du trône, qu'il a donné l'absoute sur le catafalque, soutenu par les prélats de son vice.

Léon XIII était légèrement enrhumé. Sa Sainteté a tenu, néanmoins, à présider la cérémonie.

Etaient présents : à leurs stalles le Sacré-Collège des cardinaux en *cappa* violette fourrée d'hermine et les divers collèges de la prélature, ainsi que, aux tribunes réservées, le corps diplomatique, l'ordre de Malte, les familles du patriciat romain, pendant qu'une nombreuse assistance de fidèles de tous pays occupait tout l'espace disponible au pied des tribunes. La cérémonie s'est terminée par la bénédiction apostolique que le Saint-Père, en sortant, a donnée à toute l'assemblée.